

## «Ein Einblick in die Zukunft »

Jonathan Nachtrab

## Schwerpunktthema

Ich habe die Entwicklung der letzten 200 Jahre im Melchtal dokumentiert und beschrieben. Dabei konnte ich viele verschiedene Bereiche analysieren. Zum Beispiel die Entwicklung der Häuser und der Strassen. Ein Dorf entwickelt sich immer weiter. Ich frage mich, wie werden die Alpen in der Zukunft aussehen? Niemand weiss es. Die meisten gehen davon aus, dass Technik, Computer, Handys, Künstliche Intelligenzen, eine immer grössere Rolle spielen werden.

"Ich denke, dass die Künstliche Intelligenz in naher Zukunft wahrscheinlich der größte Punkt ist, der die Menschheit beeinflussen wird." (Elon Musk). Al, auf Deutsch Künstliche Intelligenz, wird wichtig für die Zukunft. Eine spannende Frage ist, wie sich eine Al die Zukunft vorstellt. Oder besser gesagt, wie stellt sich die Al die Zukunft der Alpen vor?

## Idee der gestalterischen Umsetzung

Mit der Idee von diesem Schwerpunktthema kam die Frage, wie ich das umsetzte. Das Faszinierendste an der AI finde ich, dass man nur mit einem Satz ein Bild generieren kann. Man drückt einen Knopf und ein Bild, welches es noch nie existiert hat, entsteht. Diese Faszination wollte ich dem Besucher weitergeben. Daraus entstand die Idee von einem Objekt, mit der AI im Mittelpunkt, welche auf Knopfdruck ein neues Bild generiert.

Für das Objekt habe ich mich für einen nachkonstruierten Apple 2 entschieden. Der Apple 2 war das erste Apple Produkt, das zum Welterfolg wurde und damit das Fundament für viele technische Entwicklungen bildete. Man kann von oben in das «Gehirn» eines Computers schauen und das Bild sehen. Dadurch wird der Vergleich zwischen Menschen und Al, ein Programm, das das eigenständige Denken der Menschen probiert zu reproduzieren, hervorgehoben.